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小谷村立小谷小学校      学校だより（２０２５年２月）                    
                              

 

                              

令和７年１月２８日          

担当：（教頭） 

これは小谷小学校開校式典にいらして下さった谷川俊太
郎さんと谷川賢作さんの写真です。当時の様子を映像で
見ながらお話を聞きました。 

１４日には低学年の、１５日には高学年のクロスカントリースキ
ー教室が行われました。講師の方が学年に合わせて丁寧に教え
て下さり、みんなどんどん上達していきました。高学年では「クイ
ック」「ラビット」「スーパー」の3つの走法を習いました。下り
坂・平坦な場所・上り坂それぞれの場所でどの走法を使えばい
いかも教わり、大雪だったり晴天で汗ばんだりする中、元気に練
習に励んでいました。２月には「クロスカントリー記録会」が行わ
れます。それぞれ自分のペースで、自己記録更新に向けて頑張っ
てほしいと思います。 
 

昨年亡くなられた谷川俊太郎さんをしのび、現在村の教育委員
で開校当時の校歌校章検討委員だった方に「どのようにして谷川
俊太郎さんに校歌を作っていただくに至ったか」をお話ししていた
だきました。 

 ２０年前の開校当時、「どのような校歌にするか」について
いろいろな考えがあった。「子どもたちから校歌に入れたい言
葉を募集する」などの選択肢もあった中、「ぜひ谷川さん親子
に作詞作曲をお願いしたい」と決め、直筆で１文字１文字丁寧
に依頼のお手紙を書いた。本当に作っていただけるか不安もあ
った中、デモテープが送られてきたときには感動で涙が出た。
送られてきたテープを何度も何度も聞いた。 
とおっしゃっていました。 
この後、校歌への思いを込めて全校で斉唱しました。集会後、子
どもたちから「この校歌をこれからも大事にしたい。」「谷川さんの
ことをもっと知ることができてよかった。」という感想が出されまし
た。小谷小の宝である谷川さん親子による校歌をこれからも大切
に歌い継いでいきたいと思います。 

 

校歌についてのお話をしていただきました 

 
 

クロスカントリー教室＆アルペンスキー教室が行われました 

 
 



 

 

 

23日には立会演説会が行われました。児童会長
候補2名・副会長候補1名とそれぞれの推薦責任
者が堂々と自分の考えを述べていました。「あいさつ
を大事にしたい」「全校が楽しめるレクをやりたい」
などいろいろな公約が出されました。3～6年生はし
っかりと演説を聞いた後、タブレットで投票を行いま
した。新役員に決まった3名のみなさんが来年度ど
のように小谷小をリードしていってくれるのか楽しみ
ですね。 

アルペンスキー教室が17日～27日に低・中高学年そ
れぞれ2回ずつ行われました。初級コースではプルーク
ボーゲンの練習をし、上級コースではモーグルをやったり
ジャンプしたりしながら急斜面を滑り降りました。2月には
アルペン記録会があるので、ポールを立てての練習も行い
ました。 
今年度からインストラクター確保と経費節約のため、日程
を低・中高学年に分け、基本的に現地集合・現地解散とさ
せていただきました。初めての試みでしたがスムーズにス
キー教室を行うことができました。これも保護者の皆様にご
協力いただいたお陰です。お忙しい中での送迎等、本当に
ありがとうございました。 

1月には性教育旬間がありました。本年度も小谷村
保健師の方に、各学年に応じて性に関するお話をいた
だきました。 
  5年生では、受精や妊娠についてのお話を聞き、お
腹に装具をつけて妊婦体験をしたり、赤ちゃん人形を抱
っこしたりしました。また、「プライベートゾーンを大事に
すること」や「性的同意の大切さ」についても扱いまし
た。このような旬間をきっかけに、日頃はなかなか話し
づらい性に関することも話題にし、自分の体も相手の体
も大事にできる大人になっていってほしいと思います。 

立会演説会が行われました 

 
 

性教育旬間で様々な学びがありました 

 
 


